

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 2 de diciembre de 1859.

NÚM. 315.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 4 minutos.
Pónese á las 4 horas y 36 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 39 m. de la mañana.
Pónese á las h. y m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 28 de noviembre.

Difícil es explicar el efecto que está produciendo en Gibraltar, el ver que la expedición española contra Marruecos se lleva á cabo, á despecho de lo que exigen los intereses comerciales y fabriles de la Gran Bretaña. Hay personas, ingleses tan de «pura raza» que no comprenden la «temeridad española». El embarque de nuestras tropas, efectuado delante de su escuadra, es cosa que los vuelve locos. Cada disparo de nuestros cañones, resonará dolorosamente (dice una carta de aquella plaza) en los bolsillos ingleses. Si únicamente temieran por su influencia en Marruecos, se mostrarían mas humanos y galantes con nosotros; pero atentamos á la cosa santa, al comercio inglés, y no podemos aspirar á su absolucion. Pasémonos, pues, sin ella.

—En Tetuan como en Tánger, continúan los moros fortificándose, y están creídos en que la España no tiene fuerza para hacerse respetar, pues fanatizados, no sabemos por quién ó por quienes, no suponen que puede disponerse y aparejarse en contra suya un ejército tan numeroso, tan bien provisto y tan bizarro, y una escuadra tan imponente como la nuestra.

—El domingo hizo una persona en la iglesia parroquial de San José la siguiente peticion:

«Al recordar, Señor, que concurría á oír misa en este santo templo el regimiento de Borbon y al recordar tambien que sus oficiales y soldados acaban de derramar su sangre y entregar sus vidas en los campos africanos, no puedo menos de suplicaros, Señor, aunque indigno soy de levantar mis ojos al trono escelso de vuestra Magestad Divina, que todos cuantos aquí veníamos atraídos por diferentes impulsos á la hora de cumplir el regimiento el santo precepto, vengamos de nuevo aquí mismo á implorar de vuestra omnipotencia la irresistible fuerza de vuestro poder para aquellos valientes en los momentos solemnes del combate; el bálsamo de vuestro consuelo para los heridos; el recuerdo de la Santa Pasion para los prisioneros y atormentados; y la gloria de los justos para los muertos. Vengamos, Señor, vengamos á vuestra presencia, humildes y oscurecidos como el samaritano, y broten de lo íntimo de nuestro corazon estos sentimientos de caridad cristiana, que si nuestra miseria no acierta á interpretar, van empapados, Señor, en la sangre de nuestros hermanos y os los ofrecemos por nuestro divino Redentor Jesucristo. Amen.»

—D. Manuel de la Vera y Ramos, hijo del honradísimo y antiguo coronel de caballería retirado, D. Vicente de Vera y Moraleja, ha sido autorizado por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia, para ejecutar en union de otros patriotas, dos funciones dramáticas, en los teatros de Variedades y Tirso de Molina, dedicando su producto por mitad, para beneficio de los soldados españoles

que resulten heridos en la guerra contra Marruecos, y para atender al socorro de los refugiados judíos en España, que por su estado de pobreza lo necesiten.

—Un carpintero de Alicante, llamado D. Rafael Martínez, ha inventado una escala de asalto, que va á presentar al general en jefe: consiste en una porcion de tableros que forman las escaleras, y que por medio de resortes en ambos lados, muy bien combinados, se extiende la escala á la distancia que se quiere y con la direccion que se desee; en la particularidad de ser tan veloz esta operacion como ligero sea el movimiento de las manos de quien lo maneje. Es sencillísima, de poco peso y de muy poco volumen cuando está cerrada.

—La escuadra francesa continua fondeada delante de Palmones, habiendo sido reforzada con una fragata de 36 cañones.

—La *Patrie*, haciéndose cargo de la apasionada y oficiosa defensa de los bárbaros marroques hecha por los periódicos ingleses, dice en su número del 20:

«Los periódicos de Londres ven con malos ojos el entusiasmo que suscita en España la expedición contra Marruecos. Comprendemos hasta cierto punto el disgusto de Inglaterra; lo que no podemos explicarnos, es el grito de alarma que lanzan los órganos graves de la prensa inglesa: hasta se diría, al leerlos, que se trata de invadir el suelo británico. El *Morning-Post*, al reproducir el manifiesto del gobierno marroquí, aprovecha la ocasion para dar completamente la razon á Marruecos contra España, que segun el órgano de lord Palmerston, trata de construir un nuevo Gibraltar. El *Morning-Herald*, órgano de los torys, habla de una Argelia española que el gabinete de Madrid se propone fundar. ¿Qué se ha de contestar á tales escentricidades? Bastaría la sonrisa del desden si el asunto no tuviese un lado muy serio. ¿Cosa estraña en verdad! un gobierno bárbaro que por mas de una razon ha merecido el castigo de Europa, se ve apoyado en su lucha contra la civilizacion europea por una potencia que ocupa un puesto eminente en la sociedad civilizada!»

—Las últimas noticias recibidas acerca del hermano del emperador marroquí, que como se sabe manda un cuerpo de tropas regulares, cuya fuerza parece ser de 42 á 45,000 hombres, aseguran, sin que podamos salir garantés de su exactitud, que dicho príncipe ocupaba á Kasac, poblacion situada casi á caballo sobre el camino de Tanger á Tetuan, y equidistante de ambos puntos.

La eleccion de esta posición ha sido dictada, sin duda, por el recelo de ver atacada por mar cualquiera de estas dos ciudades.

De Kasac á Ceuta hay solo catorce leguas y tan pronto como el príncipe Muley el Abbas, crea que no debe temer desembarco alguno por el Mediterráneo ó por el Océano, es de desear que marche directamente á encontrar el ejército expedicionario que sin duda la ahorrará gran parte del camino.

—S. M. la reina, que ha entrado ya en el noveno mes de su embarazo, ha empezado á visitar las iglesias de su mas especial devocion, con objeto de implorar la proteccion del Altí-

simo para su persona, y pedir al mismo tiempo por el triunfo de las armas españolas. Anjeayer oró en la parroquia de Santa María, ayer visitó el templo de Atocha, y hoy se propone ir á la iglesia de las Descalzas. Creemos que piensa visitar diez templos, y en cada uno deja S. M. 10,000 reales de limosna, destinados á los pobres.

—D. Justo Hernandez, empresario de la Plaza de Toros de esta corte, ha puesto á disposicion del gobierno la cantidad de 20,462 rs., producto de la funcion extraordinaria de novillos celebrada en la tarde del 13 del corriente á beneficio de los seis soldados del ejército de Africa que mas se distinguen por su valor en la primera batalla, á juicio del general en jefe de la expedición.

S. M. ha mandado dar las gracias al espresado D. Justo Hernandez, y manda que se haga público tan generoso y humanitario desprendimiento.

—El ejército ordinario de Marruecos es en tiempo de paz de unos 30 á 35,000 hombres, inclusa la guardia negra, que comprende 46,000, entre ellos 4,500 de caballería y 2,500 de artillería.

Cuando hay guerra y se anuncia como *Santa*, se convoca á todas las tribus, que pueden reunir hasta 300,000 soldados de tropas irregulares, mucha parte de caballería, que viven del pillage.

Hoy, con motivo de las diferencias con España, parece que se ha aumentado el ejército con 45,000 hombres, consistentes en tiradores armados de rifles, en artilleros y en negros. El emperador se apresura á sujetar las tribus hostiles de las montañas próximas á Tafillete, Suza y el desierto de Sahara.

—Se nos comunican de Málaga nuevos pormenores sobre la accion del 22, recibidos por conducto de un falucho que salió el 23 de Ceuta. Segun la version que circulaba, las kabilas de Anggera y otras, habian atacado en gran número un punto donde se hallaba el batallon de Simancas. Reforzado dicho batallon con otros dos, habian simulado una retirada con el objeto de atraer al enemigo, y este cayendo en el lazo habia sido horriblemente escarmentado por la metralla.

Se añadia que nuestra pérdida habia sido de seis muertos y cuarenta heridos.

No habiendo llegado ningun parte oficial de esta accion, algunos suponian que estos detalles se referian á la accion del 20.

—Los moros no se descuidan en despertar y avivar el fanatismo. Los mas alarmados morabitos predicán la defensa del Koran, y acercándose á las banderas, cuelgan de ellas amuletos y fetiches: los huesos de los mas célebres santos difuntos, se distribuyen como pan bendito entre las tropas, haciéndoles creer que serán un remedio eficaz contra las balas; los que no pueden obtener un zancarron, se contentan con una pequeña taba; otros menos felices llevan en una bolsita colgada al pecho escritas algunas palabras misteriosas, como *Bismillah* (en el nombre de Dios,) ú otras semejantes: los hay que piden á sus dervises que les escupan en el rostro, ó en el alcuiz que les sirve de

comida, porque creen que la saliva del santo varon les dará fuerzas y hará invulnerables.

—El golpe de vista que presentaba la bahía y puerto de Algeciras el 16 de este mes, era magnífico. A la derecha aparecían fondeados diez magníficos vapores mercantes, once de guerra, diez lanchas cañoneras, diez buques menores guarda-costas, la corbeta *Villa de Bilbao* y el navío *Isabel II*, total treinta y tres buques de guerra, y diez vapores trasportes mercantes; á la izquierda, sobre Palmonas, se destacaban los severos cascos negros de los ocho buques de gran porte que forman la escuadra francesa, y delante, un poco al Nordeste, los doce ó trece cascos de la inglesa fondeada cerca de La Línea, bajo los fuegos de la plaza.

—De Sevilla salió el 19 el vapor del mismo nombre cargado hasta los topes de efectos de guerra, llevando entre estos, las últimas cureñas necesarias para el tren de sitio.

—Parece que doce hermanas religiosas terciarias de la esclarecida orden de Nuestra Señora del Carmen, saldrán de su colegio de la ciudad de Vich, en Cataluña, para contribuir por su parte al consuelo y asistencia de los enfermos.

—Una de las primeras disposiciones del valiente general Echagüe, fué establecer una guardia en la mezquita para evitar que los soldados la destruyan.

—Dice un periódico militar, que en breve arribarán á la Península unos cien prisioneros moros que han sido cogidos en los primeros encuentros.

—El Serrallo donde tienen establecido su campamento las tropas del cuerpo de vanguardia, es segun le describe un corresponsal, un edificio ruinoso que atestigua claramente haber sido un magnífico palacio hecho para residencia del Emperador marroquí durante el sitio puesto á Ceuta por el mismo á fines del siglo XVII. La parte que se conserva en regular estado parece ser obra moderna, consistente en un cuadrado de unos diez ó doce metros por cara, con arcos unos de estilo árabe y otros no. En uno de los lados del edificio existe una capilla hecha sobre la misma tapia, que parece ser donde hacían sus oraciones. Existe tambien en buen estado una torre de base cuadrada, y que se prolonga en la forma indicada hasta una altura de 140 á 150 piés, concluyendo con un sistema de almenado árabe, y en el centro una torre chiquita que le sirve de capitel. La escalera es muy pendiente y muy mala, habiendo arrancado antes de abandonarla toda la parte de madera que habia en los peldaños. El edificio en cuestion puede llegar á ser un gran fuerte, y se ha fortificado ya lo mejor posible por los ingenieros y presidarios.

—Tenemos ya pormenores mas detallados sobre la accion del 22, que segun parece, fué mucho mas importante de lo que se creyó en un principio. Los moros atacaron en número de 14,000 hombres por dos puntos y sus masas sufrieron los incesantes disparos de nuestra artillería, llevando su arrojó hasta el extremo de echarse sobre los cañones.

El regimiento del Rey, y principalmente los batallones de Cazadores se lanzaron contra ellos, cargándolos á la bayoneta y destruyéndolos completamente. La pérdida del enemigo ha sido extraordinaria, y esta primera accion gloriosísima para las armas españolas. La morisma se presentó cuando la tropa estaba comiendo el rancho delante del reducito avanzado, construido frente al Serrallo, con ánimo resuelto de apoderarse de la artillería. Los moros atacaron furiosamente; pero se les contestó con un nutrido fuego de artillería y fusilería, del que ellos, sin embargo, se resguardaban en lo posible, aprovechándose de las ventajas del terreno, avanzando y retrocediendo alternativamente y teniendo así en jaque á nuestras tropas.

Esta situacion iba ya prolongándose demasiado y con objeto de ponerle glorioso térmi-

no, el general Echagüe dió la orden de embestir al enemigo.

—La ratificación del convenio celebrado entre España y la Santa Sede, es ya un hecho consumado.

En efecto, ya cerca del anoecer decidió la contienda una brillantísima carga que puso en completa fuga á los moros, despues de causarles grandes pérdidas.

Dicen que la accion duró seis horas.

—El empeño de los moros en retirar sus muertos de las inmediaciones de nuestros reductos al frente del Serrallo, comprueba lo que sobre sus entierros leemos en las *Memorias del ayudante Alvarez*, escritas por el Sr. Diana.

«A los que mueren naturalmente, despues de lavarles bien el cuerpo, se les entierra desnudos, envueltos en un lienzo blanco en el fondo de un hoyo, de medio lado y la cara vuelta á Oriente; pero si mueren á manos de los cristianos, se les coloca sin lavar y con la misma ropa que traen encima, llevando á la sepultura hasta la tierra bañada en sangre, si la encuentran al lado del cadáver. De este modo creen que va al cielo tal y como murió en la tierra, en defensa de Mahoma.»

No hay curiosidad referente á los moros que no encontremos en este libro, envuelta con el interés de la novela.

FONDOS PUBLICOS.

En la bolsa de Madrid de ayer 28 reinó grande animacion.

El consolidado se publicó al contado á 44-45 y 44-50; pero la cotizacion oficial lo presenta como no publicado á 44-30.

La diferida tambien se publicó á 34-35, 34-45 y 34-35; pero aparece cotizado como no publicado á 34-25.

Los demás valores continuan sin alteracion.

A última hora quedaba el consolidado á 44-30 y la diferida á 34-25.

Paris 28.

Quedan el 3 frances á 70-25; el 4 1/2 á 96; el interior español á 43 1/2; el exterior á 45; el diferido á 32 1/2; la amortizable á 00.

Londres 28.

Quedan los consolidados de 96 3/8 á 1/2.

EL CORREO.

Ha transcurrido un año desde que aparecimos en la escena periodística, y hoy que debemos celebrar el aniversario del nacimiento del CORREO no podemos menos de manifestar nuestra ardiente gratitud al público de Palma por la favorable acogida que nos ha dispensado. Si principiámos la publicacion de este periódico con la inseguridad de poder llevar adelante nuestra empresa, hémosle visto poco á poco aumentar sus elementos de vida, y las listas de la suscripcion, mas numerosas de cada dia, han venido á demostrarnos que el público para quien escribimos, siempre benévolo y generoso, no niega su proteccion al periódico cuya mision se reduce á defender los intereses de esta provincia. Creíase generalmente que el plan que al principio nos propusimos ni proporcionaria materiales suficientes para llenar las columnas de una publicacion diaria, ni lograría despertar el interés á los habitantes de estas islas que como es natural desean estender su lectura á las noticias de cuanto ocurre en España y en el extranjero. El tiempo empero nos demostró que esas dos sospechas eran de todo punto infundadas. Respecto de la primera debemos hacer ahora una confesion: reducida nuestra redaccion á un número muy limitado de

personas y en la necesidad de tener siempre aprontado original suficiente para llenar las páginas del CORREO, el desaliño ha de haber sido por fuerza una cualidad muy remarcable de nuestros escritos; pero ¿cómo no ser así cuando la precipitacion con que siempre se escribe un diario casi nunca permite leer el original, siquiera sea rapidamente, antes de entrar en las cajas? Equivocado anduviera el periodista que pensase en lograr fama literaria por medio de trabajos de esta clase, y mas equivocado el lector que imaginara que el escribir cada dia artículos de periódicos es el medio de llegar á hacerse buenos escritores. Quédesse en todo caso fortuna tal para los que tienen el periodismo por única y constante profesion, pero nó para los que consideran este trabajo como el mas secundario de los muchos y distintos á que consagran toda su vida. Si la maledicencia que siempre reina entre ciertos círculos ha tenido con tal motivo un recurso para alimentar su eterno chismorroteo, mas que ella ha podido en esta ocasion la tolerancia del público; y para nosotros vale mas la opinion sensata y juiciosa de esa gran masa que forma todo el público que el vicioso chismear de grupos determinados.

Por lo que respecta al interés que inspirara á nuestros suscriptores la lectura de artículos y noticias referentes tan solo á estas islas, la circunstancia de haber contactado EL CORREO con una suscripcion mas numerosa de lo que esperar pudieramos es la mejor prueba de la aceptacion que aquí merece todo lo que pueda contribuir á la prosperidad de esta provincia. Durante los doce meses que lleva EL CORREO de existencia hemos molestado un dia y otro dia la atencion de nuestras respetables autoridades ora solicitandoles mejoras, ora defendiendo sus actos, ora manifestando francamente los defectos de que acaso haya adolecido alguno de sus acuerdos: independientes en nuestros juicios, y guiados tan solo por lo que nuestra conciencia nos dictara, si no siempre hemos visto satisfechas nuestras solicitudes, hemos encontrado siempre en los funcionarios á quienes nos hemos dirigido esa tolerancia y benignidad que son compañeras inseparables de la verdadera ilustracion. Damosles hoy las gracias por las atenciones que les hemos merecido. Nuestros amables cólegas *El Mallorquin* y *El Isleño* tambien nos han favorecido con su apoyo en cuantas ocasiones lo hemos reclamado, y si alguna vez nuestras ideas no han estado acordes con las suyas la moderacion y la templanza han sido las primeras circunstancias del language con que nos han hablado: la prensa de Palma ha cumplido pues dignamente su mision evitando el repugnante espectáculo que ofrece con frecuencia en otras capitales en que los periódicos solo sirven para dirigirse unos á otros insultos y diatribas.

Hoy principia el año segundo de nuestra publicacion: la línea de conducta que nos proponemos seguir es la misma que hemos seguido hasta ahora: si logramos

prestar algun servicio á nuestro pais quedarán completamente recompensados nuestros afanes.

Por Real orden de 27 de noviembre S. M. la Reina se ha servido mandar que se den las gracias en su real nombre á la Diputacion de esta provincia por el ofrecimiento que ha hecho al Gobierno de dos vapores de esta matrícula para el servicio de la guerra de Africa.

Han sido aprobados por el Gobierno los presupuestos de reparaciones de las carreteras de Alcudia y Valldemosa, importantes el primero 563.123 rs, y el segundo 125.500.

Suscripcion abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior	12,000 rs.
D. Pedro Juan Juliá Bibliotecario 2.º de la episcopal	160
D. Pedro Juan Rousset capellan de honor de S. E. I.	80
	12,240

CORRESPONDENCIA.

Madrid y noviembre 29.—Cuantas más noticias haya y mas de bulto sean, menos extensa ha de ser esta carta, con el fin de que su insercion en el *Correo* les deje mas espacio para los partes oficiales y demas detalles referentes á los brillantes hechos de armas del 22 al 25. Mis pronósticos se han cumplido cuando les decia en mi última que esperaba comunicarles en la inmediata noticias mas de bulto y de ruido. La brillante accion del 25 volando de uno á otro extremo de Europa, habrá hecho conocer á todas las gentes lo que es la nacion Española, que con un puñado de hombres, comparativamente hablando, sabe refrenar en sus primeros ímpetus á la gente de guerra mas temeraria y osada. Aqui todo es entusiasmo, todo es patriotismo y tambien abnegacion. No se puede hablar de otra cosa que de la guerra, de esas victorias y de los triunfos que se esperan. ¡Quizás en este momento que estoy escribiendo se libra alguna otra batalla, de la mayor importancia, pues que se sabe haber pasado ya el Estrecho los cuatro cuerpos de ejército! Aqui es de ver la compasion que causa la noticia de los muertos y heridos; pero tambien la exaltacion y entusiasmo que va creciendo y multiplicándose á medida que el ejército va ganando nuevos laureles.

Como prueba de lo muy popular que va siendo esta guerra de gloria y honor nacional se cita y corre de boca en boca con la veneracion que se merecen rasgos de tal naturaleza, la ocurrencia con que contestó S. M. la Reina á una de sus damas que la hablaba dias atrás del sentimiento de los jóvenes, que se veian obligados á renunciar á la esperanza de bailar este Carnaval en el régio alcázar.

—¿Fiestas? respondió S. M.—Si, las habrá; en la real capilla, pidiendo á Dios en favor de los que combaten por el honor del pais en Africa.—No, no; añadió Isabel II suspirando: ¡el oro que habia de invertirse en banquetes y bailes, servirá ahora para aliviar el infortunio y socorrer la pobreza!—Semejantes sentimientos no necesitan encomios, porque ellos por si mismos se recomiendan, y demuestran que el corazon de donde emanan es un manantial inagotable de bondad y de amor á sus súbditos.

Siguen los rasgos de desprendimiento por parte de muchos particulares y de cuantas corporaciones hay en España. He tomado nota de los donativos de las Diputaciones provinciales, segun los han publicado los periódicos,

y pongo á continuacion las siguientes como complemento del cuadro que principié á trazar en la mia del 15; pues es digno de que se repare este entusiasmo, no solo para conocimiento de los presentes, si que para ejemplo de los venideros.

La diputacion provincial de Toledo regala tres banderas para otros tantos provinciales que hay en su distrito, arma con carabinas rayadas y bayoneta-sable á sus tres compañías de cazadores y concede pension de 4 reales á los que se inutilicen.

La de Orense, bandera y música á sus dos provinciales si se ponen sobre las armas, y encabeza una suscripcion para las atenciones de la guerra.

La de Teruel media brigada de acémilas cargada con treinta mil pares alpargatas.

La de Cuenca, cien mil reales para los veinte primeros individuos de la provincia que se inutilicen.

La de Pontevedra, doscientos mil reales por de pronto, y concede 24 pensiones á los que se inutilicen de la provincia ó familias de los que mueran.

La de Leon, banderas á sus dos provinciales y poner sesenta bueyes en Gijon para el ejército.

La de Barcelona, cien pensiones vitalicias de 5 rs., 4, 3 y 2 á los que se inutilicen de la provincia y falleciendo, á sus padres pobres sexagenarios.

La de Logroño ofrece todo su apoyo moral y material y ademas todos sus hijos útiles y todos sus recursos

La de Burgos, presta un millon por el tiempo que dure la guerra y concede 40 pensiones.

La de Lugo, bandera á sus tres provinciales, y pension con tres reales diarios á los once primeros soldados de la provincia que se inutilicen.

La de Cádiz, pensiona todos los soldados, cabos y sargentos de la provincia y socorrerá proporcionalmente á las familias de los que sucumban.

La de la Cornuña, da cien bueyes al ejército y pensiona á todos los hijos de la provincia que se inutilicen y en caso de muerte á sus familias.

La de esas Baleares, (aunque el *Correo* lo ha dicho ya) ofrece dos buques de vapor enteramente tripulados y dispuestos, por todo el tiempo que dure la guerra, por cuenta de la provincia, y concede 42 pensiones de 4 reales, á otros tantos hijos de la provincia que se inutilicen.

¿Qué mas se puede decir para demostrar el grande entusiasmo con que se acomete una guerra como la presente?

Concluyo por el motivo que antes he indicado, y porque es imposible escribir de otra cosa.

SECCION OFICIAL.

JUZGADO MILITAR DE MARINA de la provincia de Mallorca.

Por disposicion de este Juzgado se saca á pública subasta por término de 20 dias, una pieza de tierra olivar de extension de media cuarterada con casa cuya construccion no se halla concluida, sita en el término de la villa de Andraitx y punto llamado la Coma Freda, lindante con tierras de Bartolomé Castell, de Antonio Juan (a) Lloisa, de Antonio Juan y Salvá, de Bartolomé Moner y de Antonia Castell, propia de Jaime Juan y Casell en virtud de donacion hecha á favor del mismo por su padre Antonio Juan y Salvá mediante escritura de 17 de mayo de 1857, y tasada en 367 libras mallorquinas. Se vende para satisfacer con su precio las costas procesales ocasionadas por dicho Jaime Juan y Castell en una causa instruida por ante este Juzgado. Las personas que deseen tomar parte en la licitacion deberán acudir á los extrados de este Juzgado, establecido en la plaza de las Copiñas, el dia 22 de diciembre próximo, á las doce de su mañana, que es la hora señalada para el remate, el cual tendrá lugar si la postura es admisible, en la inteli-

gencia de que ademas del precio ofrecido deberá pagar de propio el adquirente todos los derechos y gastos de la subasta y del traspaso y no podrá entrar á poseser dicha linea hasta despues de fallecido el donante Antonio Juan. Palma 26 noviembre de 1859.—Por mandato de S. S.—Joaquin Pujol y Muntaner.

D. Miguel Estade y Sabater cónsul del Tribunal de Comercio de esta ciudad y Juez comisario de la quiebra de *D. Pablo Crespi*.

Declarado sin efecto por este Tribunal de Comercio con auto del dia 28 del que rige el nombramiento de Síndico hecho por los acreedores de dicha quiebra en 29 de octubre último, y debiendo procederse, con arreglo á lo prevenido en el referido auto, á la eleccion de otro Síndico en su reemplazo, se convoca á todos los acreedores de la propia quiebra para la Junta general extraordinaria, que con el único objeto del nombramiento del indicado Síndico deberá celebrarse el sábado 17 de diciembre próximo venidero á las diez en punto de su mañana en la sala de audiencias de este Tribunal, segun queda prevenido por el mismo en el citado auto, y cuyo nombramiento se hará en la referida reunion arregladamente á lo prescrito en los artículos 1069 y 1070 del Código de Comercio; y caso de no querer asistir y si ser representados en la propia Junta, deberá ser con los requisitos que previene el artículo 1066 del mencionado Código. Lo que se anuncia á los acreedores de la quiebra del expresado don Pablo Crespi, para su conocimiento y efectos que puedan convenirles; con el bien entendido de que su falta de asistencia ó representacion á dicha reunion, les podrá ocasionar el perjuicio á que haya lugar, en conformidad al artículo 1057 del mismo Código de Comercio. Y para que nadie pueda alegar ignorancia, espido este edicto, que se fijará en los parajes públicos y acostumbrados, y se insertará en el Boletín oficial de esta provincia y demas periódicos de esta capital. Dado en la ciudad de Palma de Mallorca á los treinta dias del mes de noviembre de mil ochocientos cincuenta y nueve.—Miguel Estade y Sabater.—Por mandato de su señoría.—Pedro José Bonet, notario escribano.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 1.º de diciembre.—De Cullera en 2 dias laud Providencia de 57 ton., pat. Pablo Ramon Marti, con 5 mar., 4 pas. y arroz.

De Málaga en 7 dias laud S. José, de 37 ton., pat. Bartolomé Bosch, con 5 mar., 7 pasajeros y otros efectos.

De Villanueva en 2 dias javeque 2.º Dolores, de 100 pat. José Coll, con 8 mar., 4 pas. y vino.

De Cullera en 2 dias laud Bienvenida, de 58 ton., pat. Bautista Pujol, con 5 mar., 1 pas. arroz y aguardiente.

De Barcelona en 2 dias laud S. Francisco, de 78 ton., pat. Bartolomé Alberty, con 6 marineros 8 pas. y varios géneros.

De Iviza en 4 dia vapor Actiff, de 88 toneladas cap. Mr. Hipólito Meynier, con 44 marineros 4 pas. y lastre.

De Valencia en 4 dia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 mar., 38 pas. y balija.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Francisco Xavier, confesor y San Mauro mártir.

Cultos.—Para mañana sábado.—En S. Nicolás al anochecer la Rda. Comunidad cantará solemnes completas en preparacion á la festividad de la gloriosa virgen y mártir Santa Bárbara.

Por todo lo que va sin firma. El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga*.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviz y Valencia el lunes 5 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Coke (carbon purificado.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros, etc.—En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Grueso á 11 rs. vn. el qq.
Mediano á 8 » »
Menudo á 5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir á hacer sus pedidos á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas.—Cuesta nueva de santo Domingo, número 76, piso principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

AL COMERCIO MARÍTIMO.

Cordeleria mecánica al vapor única en España.

Habiéndose establecido en la antigua y acreditada fábrica de Jarcias y Cotoninas de los Sres. Viuda de Pericàs é hijos, calle de Bonaire una hilatura mecánica de cañamo dichos señores tienen el gusto de ofrecer á sus numerosos parroquianos la mayor solidez en sus géneros y baratura sin igual.

Jarcias de todas menas de 1.º superior á 40 duros el quintal.

Id. id. de 2.º á 9 duros el quintal.

Jeniquen de manila fabricado en Palma á 40 duros el quintal.

Ademas se hallará un buen surtido de lonas, lonetas y cotoninas á precios sumamente módicos.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legítima y de superior calidad; véndese á quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Herrería alta n.º 43 dará razon.

Interesante.

La casa posada que estaba situada antes en la casa de Baños de la calle d' en Bordoy, se ha trasladado á la calle de Apuntadors, y se titula *Posada de la marina*.

El dueño de dicha posada participa á sus numerosos parroquianos y á cuantas personas quieran honrarle con su confianza que admitirá huéspedes desde 6 y 12 rs. en adelante y que servirá comidas á precios económicos tanto en su casa como fuera de ella.

Almoneda.

En la cuesta de la Pòls núm. 5 segundo piso de la izquierda, se hace de varios muebles y demas enseres de casa.

Pérdida.

En julio de este año desde Montuiri hasta pasados los hostales de Algaida se perdió una talega con varias llaves. Se suplica al que las hubiese hallado se presente á esta Imprenta donde le enterarán de su dueño quien gratificará competentemente el hallazgo.

El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moragues frente al Teatro principal.

Ya que muchos de los parroquianos de dicho bazar no han podido surtirse en estos últimos dias de las magníficas capas madrileñas de 12 y 14 duros así que de los raglanes de 6 y 8 duros por haberse agotado enteramente estas dos ventajosas clases.

El representante del mismo dispuesto siempre á presentar las mayores ventajas y novedades posibles en su establecimiento y en beneficio de sus muchos parroquianos, tiene el gusto de participar á los mismos que desde el lunes 14 en adelante se encontrará siempre en su establecimiento un surtido completo de estas prendas, así que de todas cuantas tiene anunciadas anteriormente.

Ademas habrá y se recibirá el lunes un elegante y muy variado surtido de abrigos de alta novedad para señora que por su caprichosa hechura y elegancia merecerá la general aceptación de las Sras. de buen gusto; para la venta de estas prendas y por si tiene que tocarse alguna cosa hay una señorita modista destinada al efecto.

Siendo en muy grande escala las prendas á medida que tiene este bazar, se tomarán tres ó cuatro muchachas á jornal y se dará trabajo continuo á cuantas se presenten que sepan bien su obligacion en sastrería.

Artículos

nuevamente llegados.

A las *Ninfas Palmesanas* calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de obgetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminio, mosaicó, dúblé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Estereoscopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Aviso.

Se desea vender una casa zaguan de mucha capacidad situada en buen parage de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Diligencia de Pollensa.

Salen todos los dias para Palma á las cinco de la mañana, y de Palma para Pollensa á las dos y cuarto de la tarde. En Inca se cambian el carruaje: y el omnibus que sale ahora de dicho pueblo á las 2 de la tarde lo verificará desde el 1.º de diciembre á las 8 de la mañana y saldrá de Palma á las 2 y cuarto de la tarde.

Librería de Juan Colomar.

DIARIO DE UN TESTIGO

DE LA

Guerra de Africa,

POR

D. Pedro Antonio de Alarcon.

Ilustrado con vistas y batallas, de ciudades y paisajes, tipos, trajes y monumentos, con el retrato del autor y de los principales personajes de uno y otro ejército, por D. Francisco Ortego, Don Cecilio Pizarro, D. Federico Ruiz, etc. conforme á los croquis que se vayan recibiendo del teatro de la guerra.

Publicacion simultánea

EN ESPAÑA, EN FRANCIA Y EN PORTUGAL.

Condiciones de la suscripcion.

El *Diario de un testigo de la guerra de Africa*, se publicará por entregas de ocho páginas á dos columnas del tamaño del prospecto que se halla de manifiesto en la misma librería con magníficos grabados que representarán como dejamos dicho, los principales personajes de uno y otro ejército, vistas de batallas, ciudades y paisajes, tipos, trajes y monumentos dignos de atencion.

Teatro del Circulo.

Funcion 54 para el sábado 3 de diciembre.

Se pondrá en escena la célebre y popular ópera en cuatro actos del maestro Verdi, titulada:

IL TROVATORE.

Personajes.

El Conde de Luna	Sr. Carapia.
Leonor	Sra. Vigliardi.
Azucena	Srita Alabau.
Manrique	Sr. Conti.
Ferrando	Sr. Ballezá.
Ines	Sra. Rey.
Ruiz	Sr. Papiol.
Un gitano	Sr. Clar.
Un mensajero	Sr. N. N.

Criados del Conde, soldados, gitanos, damas etc.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA
Cerca del Correo

P.O.D.E.
Juan Villalonga